

infidèles ne manqueraient pas de vous corrompre. Leur haine perce dans leurs paroles, mais ce que leurs cœurs recèlent est pis encore. »

« O croyants, ne prenez jamais pour amis les Juifs et les chrétiens, sinon, vous leur ressemblerez et Dieu ne sera point le guide des pervers. »

« Les Juifs disent : La main de Dieu est enchaînée; qu'ils soient maudits pour prix de leurs blasphèmes. Ils se présenteront au jugement dernier, la main droite attachée au cou. »

« Si vous craignez Dieu, il vous défendra avec 5.000 hommes tout équipés contre les ennemis prêts à fondre sur vous. »

5.000 hommes! malgré l'intégralité de l'équipement, c'est peut-être bien maigre, surtout depuis l'institution des landwers et des landsturms!

« Dieu taillera en pièces les infidèles, les culbutera, les dispersera. Quiconque tournera le dos au jour du combat sera chargé de la colère de Dieu. Ce n'est pas vous qui tuez les infidèles, c'est Dieu. »

« 20 croyants fermes terrasseront 200 infidèles, 100 en mettront 1.000 en fuite. »

« Les mois sacrés expirés, tuez les infidèles partout où vous les trouverez, faites-les prisonniers, assiégez-les, guettez-les, ne les laissez tranquilles que s'ils se convertissent. »

« Il y a quelque chose de plus méritoire que les prières, les jeûnes et les pèlerinages, c'est la mort reçue dans un combat contre les infidèles. » Comme excitation à la haine et au mépris des peuples les uns contre les autres, c'est assez complet. Que les Musulmans se montrent après cela si tenaces dans le combat et si cruels dans la victoire, je m'en étonne peu; le massacre d'un ennemi de leur race et de leur religion est une bonne œuvre, et, pour peu que le massacre aille à la demi-douzaine, l'œuvre n'a plus de prix. Ce dont je m'étonne, c'est que les infidèles, là où ils triomphent par une distraction du Dieu de Mahomet, et cette distraction devient fréquente, tolèrent bonassement dans les Zaouias, les Medersas et autres écoles d'ignorance et de fanatisme, l'enseignement public de ces maximes sanguinaires dirigées contre eux.

La purification, qu'il ne faut pas confondre avec le nettoyage, joue parmi les pratiques religieuses un rôle considérable. Elle doit